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AVVISO IMPORTANTE ALLE ATTIVITÀ
COMMERCIALI E PRODUTTIVE
La Eventi Soc. Coop. ha il mandato in esclusiva per 
la raccolta pubblicitaria sul Giornale del Comune di 
Castel Maggiore “inComune”. Si prega di chiedere 
sempre le “credenziali” prima di firmare contratti 
pubblicitari per il Comune di Castel Maggiore.

nali in 57 Paesi (340 milioni di abitanti). Dal 

2017 sono anche stati istituiti uffici terri-

toriali del Patto in Nord America, America 

Latina e Caraibi, Cina e Asia sud-orientale, 

India e Giappone ad integrazione di quelli 

esistenti, per allargare la partecipazione a 

tutte le città del mondo.

I firmatari condividono una visione per 

il 2050: accelerare la decarbonizzazione 

dei loro territori, rafforzare la capacità di 

adattarsi agli impatti del cambiamento cli-

matico, inevitabili e già in atto e consentire 

ai cittadini di accedere a un’energia sicura, 

sostenibile e accessibile.

Per tradurre l’impegno politico in misure 

e progetti concreti i Firmatari del Patto 

s’impegnano a elaborare e presentare un 

Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile 

e il Clima (PAESC), che Castel Maggiore 

La guerra in Ucraina, che riempie i nostri 

occhi di lacrime per le vittime e le 

distruzioni cui stiamo assistendo, ha aperto 

come prima conseguenza un grave scenario 

per l’ambiente. Oltre agli effetti immediati 

delle azioni belliche nella zona (bombarda-

mento di stabilimenti che trattano sostanze 

pericolose, posa di mine nei mari, pericolo 

incombente di utilizzo di armi nucleari), 

c’è un riverbero complessivo sulle fonti 

di approvvigionamento energetico per le 

società industriali come la nostra, che porta 

addirittura a parlare di riapertura delle 

centrali alimentate a carbone e rilancio 

del nucleare per assicurare continuità dei 

rifornimenti. L’Europa sta rispondendo con 

nuove misure, coerenti con gli obiettivi di 

accesso ad un’energia economica, sicura e 

sostenibile condivisi nei tempi recenti dalle 

istituzioni continentali, a partire dal “Patto 

dei Sindaci”, un movimento di sindaci che 

si sono presi l’impegno di raggiungere e 

superare gli obiettivi stabiliti dall’Unione 

europea su clima ed energia. Sindaci di 

città grandi, medie e piccole, che vogliono 

condividere soluzioni e approcci locali al 

tema globale della lotta ai cambiamenti 

climatici, trarre reciprocamente ispirazione, 

offrire ai cittadini una migliore qualità della 

vita, sostenere le realtà locali che non han-

no le risorse e le competenze per definire 

strategie e interventi e per finanziarli.

Lanciato nel 2008 in Europa, il Patto riuni-

sce ad oggi oltre 11.000 enti locali e regio-
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continua è

L’urgenza di assumere anche a livello locale impegni concreti per il futuro del pianeta



campagna Energy saving sprint: paral-

lelamente a tutte le misure di profondo 

cambiamento, di riduzione dei consumi e di 

transizione energetica, è urgente adottare 

oggi misure di emergenza per il risparmio 

energetico e pianificare la riduzione dei 

consumi energetici durante il prossimo in-

verno. I comuni hanno un ruolo cruciale da 

svolgere in questo ambito, sia perché gesti-

scono edifici pubblici, infrastrutture, veicoli, 

ma anche per la vicinanza e l’influenza sui 

cittadini e sulle attività produttive. 

A Castel Maggiore abbiamo coniato il 

marchio Alternative all’estinzione, stiamo 

predisponendo una campagna di sensibiliz-

zazione e misure concrete, di cui iniziamo 

a dare conto già in queste pagine, ma che 

renderemo nel prossimo periodo organica 

e puntuale su tante misure finalizzate a 

risparmiare energia e ridurre la domanda di 

combustibili fossili: incoraggiare risparmio 

energetico nel riscaldamento e raffred-

damento delle abitazioni private e negli 

edifici pubblici, efficientare gli impianti di 

illuminazione, usare lampade led, ridurre i 

consumi delle insegne luminose, promuo-

vere giornate senza auto, incoraggiare 

giornate di lavoro a casa, incentivare il 

trasporto pubblico, ridurre limiti di velocità, 

realizzare ZTL o pedonali, fornire ai cittadini 

consigli sul risparmio energetico. Oltre a 

tutto questo, continueremo a praticare e 

sollecitare comportamenti improntati all’e-

ducazione civica e alla solidarietà, perché 

anche questo fa parte della sostenibilità!

Restiamo in contatto! n

Belinda Gottardi

Sindaca di Castel Maggiore

ha condiviso con i comuni dell’Unione 

Reno Galliera e che è stato approvato con 

delibera di Consiglio dell’Unione n. 23 del 

4/4/2021. 

Il piano contiene un Inventario di Base delle 

Emissioni che quantifica l’energia consuma-

ta e quindi le emissioni emesse sul territo-

rio, una Valutazione delle Vulnerabilità e 

dei Rischi Climatici che identifica e valuta i 

pericoli climatici e i settori vulnerabili, una 

strategia con una visione a lungo temine 

che include obiettivi di mitigazione e adat-

tamento al clima, la previsione di azioni da 

intraprendere su mitigazione, adattamento 

e povertà energetica.

Questo impegno politico segna l’inizio di 

un processo di lungo termine nel quale le 

città si impegnano a elaborare, realizzare e 

riferire sui progressi dei loro piani.

Le comunità e i comuni devono assumere 

un ruolo attivo nella progettazione del 

futuro energetico, sia per ridurre il fabbi-

sogno energetico, sia per la produzione di 

energia. 

Come portavoce per il clima del Consiglio 

dei comuni e delle regioni d’Europa sono 

stata a Bruxelles a maggio, nei giorni del 

lancio del REPowerEU, la risposta della 

Commissione europea alle difficoltà e 

alle perturbazioni del mercato energetico 

mondiale causate dalla invasione russa 

dell’Ucraina: un piano per risparmiare ener-

gia, produrre energia pulita, diversificare 

il nostro approvvigionamento energetico, 

sostenuto da misure finanziarie e provvedi-

menti legislativi. 

In concomitanza con il REPowerEU, il 

Patto dei Sindaci a sua volta ha lanciato la 
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È in corso un importante intervento di 

sostituzione dei vecchi corpi illuminanti 

dell’illuminazione pubblica con corpi ali-

mentati a energia a tecnologia LED.

Le emergenze climatiche, le criticità legate 

continui sforamenti dei limiti di inquina-

mento, le crisi energetiche che segnano 

sempre di più i nostri tempi con aumenti 

smisurati del costo delle materie prime 

richiamano sempre di più la necessità 

di investimenti che siano il frutto di una 

scelta politica che guardi inevitabilmente 

al futuro. L’innovazione tecnologica deve 

essere mirata al contenimento della spesa 

pubblica ma anche e soprattutto alla tutela 

primaria del nostro ambiente.

Il Vicesindaco Luca De Paoli sottolinea che 

“L’Amministrazione Comunale di Castel 

Maggiore ha destinato nel triennio 2019 

- 2021 risorse, di assegnazione ministe-

riale, per un importo complessivo di euro 

360mila per interventi di efficientamento 

energetico della rete comunale di illumina-

zione. 

1237 corpi illuminanti su 4285 sono o 

saranno a breve alimentati a energia a 

tecnologia LED con un sostanziale rispar-

mio energetico a parità di luce emessa - 

Illuminazione pubblica: 
più efficienza e meno consumi

COMUNITÀ ENERGETICHE: UN CIVICS A SETTEMBRE
Le ragioni della drammatica emergenza climatica che stiamo vivendo e la ne-
cessità di coniugare rispetto della natura e sviluppo socioeconomico stanno 
alla base della nuova legge sulle comunità energetiche che la Regione Emilia 
- Romagna ha emanato nel mese di maggio.
Cittadini, attività commerciali, pubbliche amministrazioni locali, piccole e medie 
imprese possono quindi decidere di unire le proprie forze per dotarsi di uno o più 
impianti condivisi per la produzione e l’autoconsumo di energia da fonti rinnovabili. Si 
tratta delle “comunità energetiche”, un modello virtuoso che la Regione Emilia-Roma-
gna ha deciso di sostenere con più di 14 milioni di investimento.
All’obiettivo di decarbonizzare e ridurre le emissioni di gas climalteranti si accompa-
gna anche l’opportunità che più soggetti collettivamente possano produrre, distri-
buire, scambiare e accumulare energia a impatto zero. La Regione prevede altresì 
anche risorse che accompagnino le comunità energetiche dalla progettazione alla loro 
realizzazione. 
Esistono già delle esperienze nel nostro territorio regionale. Naturalizzazione della 
mobilità delle persone, produzione di energia elettrica pulita, cura della risorsa acqua 
sono alcune delle azioni che potranno avere effetti se solo saremo tra di noi solidali. 
La solidarietà ancora una volta sarà il motore di questo mondo.
Di tutto questo si parlerà nell’incontro Civics in programma Lunedì 5 settembre a Villa 
Salina Malpighi, alle ore 21.00. n

TRASPORTO PUBBLICO LOCALE: NOVITÀ PER LE FERMATE IN CENTRO
Le due fermate centrali delle linee di bus Tper in via Gramsci, sono state dotate di nuo-
ve paline informative, dispositivi elettronici dotati di display a LED dall’alta visibilità, 
per comunicare all’utenza la previsione dell’arrivo degli autobus in tempo reale.
La previsione di arrivo viene visualizzata 12/15 minuti prima dell’arrivo del bus.
Le paline elettroniche si rivelano flessibili nel loro impiego essendo collegate in tempo 
reale alla centrale operativa Tper; oltre ad orientare l’utenza con i dati previsionali, 
possono visualizzare eventuali messaggi informativi relativi al trasporto pubblico (de-
viazioni, scioperi, ecc). 
In assenza di previsioni e di messaggi visualizzano solo il logo Tper, la data e l’ora.
Viene così completata la rivisitazione e l’ammodernamento delle due fermate del 
centro di Castel Maggiore, già dotate dall’amministrazione comunale di pensiline e 
panchine e penisola rialzata per agevolare la salita sui mezzi.n

infatti, consumano circa il 50% in meno di 

energia elettrica, determinando quindi una 

notevole riduzione delle emissioni di CO2. 

L’operazione di rinnovo, che dovrà essere 

completata nei prossimi anni, ha coinvolto 

fino ad ora per circa il 30% la rete della il-

luminazione pubblica del nostro comune”.

Adeguare l’illuminazione pubblica stra-

dale vuole dire anche abbattere i costi di 

manutenzione - le lampada a LED hanno 

una durata maggiore - ma anche continua-

re a garantire maggiore sicurezza per la cir-

colazione nelle strade e rendere più sicuri i 

luoghi e le abitazioni. 

Tutta la rete della pubblica illuminazione 

dell’intero territorio comunale è alimentata 

attraverso l’acquisto di energia verde al 

100%. n
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Ricordiamo che, in base al Regolamen-

to di Polizia Urbana e Rurale (art.10), 

nel periodo dal 1 luglio al 30 settembre 

di ogni anno, durante la fascia oraria cfra 

le ore 8.00 e le 21.00, è vietato prelevare 

dalla rete idrica l’acqua potabile per farne 

un uso extra-domestico ed in particolare 

per l’annaffiamento di orti, giardini e per il 

lavaggio degli automezzi.

Qualora l’annaffiamento avvenga con 

impianti automatici, essi dovranno essere 

utilizzati in modo da evitare inutili sprechi 

d’acqua.

Sono esclusi dal divieto gli annaffiamenti 

dei campi di calcio con manto erboso, i 

campi da tennis in terra battuta, i giardini 

e parchi di uso pubblico, qualora l’or-

ganizzazione del servizio non consenta 

l’annaffiamento notturno, nonché i servizi 

pubblici di igiene urbana. Il riempimento 

delle piscine, sia pubbliche che private, 

nonché il rinnovo, anche parziale, dell’ac-

qua è consentito esclusivamente previo 

accordo con il personale del gestore della 

rete di acquedotto.

Ricordiamo quali possano essere alcuni 

consumi quotidiani da non trascurare:

• un rubinetto lasciato aperto eroga me-

diamente 13 litri al minuto;

• il 40% dell'acqua potabile si utilizza per 

gli scarichi dei servizi igienici;

• per una doccia di 5 minuti sono necessari 

60 litri di acqua e per riempire una vasca 

da bagno ne occorrono il doppio;

• i lavaggi a 30° in lavatrice/lavastoviglie 

riducono i consumi della metà rispetto a 

quelli a 90°;

• azionando gli elettrodomestici a pie-

no carico si risparmiano dagli 8.000 agli 

11.000 litri all'anno;

• è possibile realizzare semplici sistemi di 

raccolta dell'acqua piovana per l'irrigazione 

di giardini e spazi verdi.

È bene tenere presente che solo il concreto 

impegno di tutti i cittadini può consentire 

un utilizzo corretto e razionale dell’acqua. 

In proposito, si raccomanda di:

• controllare il corretto funzionamento dei 

propri impianti idrici al fine di individuare 

eventuali perdite occulte;

• usare dispositivi per il risparmio idrico, 

quali i frangigetto per i rubinetti;

• annaffiare le piante con sistemi a irriga-

zione a goccia e temporizzati;

• usare lavatrici e lavastoviglie sempre a 

pieno carico;

• per l'igiene personale preferire la doccia, 

in alternativa alla vasca da bagno;

• non fare scorrere in modo continuo 

l’acqua durante il lavaggio dei denti, la 

rasatura della barba o la doccia;

• non utilizzare acqua corrente per il lavag-

gio delle stoviglie e verdure, ma solo per il 

risciacquo;

• utilizzare l’acqua di lavaggio della frutta 

e della verdura per innaffiare le piante. n

Estate: non sprechiamo acqua!

I consigli di Ausl Bologna e ARPAE 

per limitare il disagio:

bere molta acqua, mangiare frutta e verdura, 

non bere alcolici, caffè, bevande gassate o 

zuccherate, evitare di uscire nelle ore più cal-

de, indossare vestiti di fibre naturali preferi-

bilmente di colore chiaro, chiudere le finestre 

e usare le tende nelle ore più calde, evitare 

il flusso diretto sul corpo di condizionatori e 

ventilatori. 

n Se sei cardiopatico o iperteso evita il 

brusco passaggio da una posizione all’altra e 

controlla la pressione arteriosa.

n Se sei diabetico evita l’esposizione diretta 

al sole e controlla la glicemia.

COME COMPORTARSI IN CASO 

DI EMERGENZA: 

se si assiste una persona vittima di un colpo 

di calore, colpo di sole o collasso la prima 

cosa da fare è chiamare i soccorsi. 

In attesa dei soccorsi rileva la temperatura 

corporea, soggiorna possibilmente in un am-

biente fresco e ventilato, rinfrescati con un 

asciugamano bagnato, non assumere farmaci 

contro la febbre. 

Fra le conseguenze del colpo di calore ci 

possono essere anche contrazioni e spasmi 

incontrollabili: in questo caso bisogna fare 

in modo che la vittima non si ferisca, e non 

deve ricevere nulla da bere o da mangiare. 

In caso di vomito, controllare che la via re-

spiratoria rimanga aperta, magari girando la 

vittima su un fianco. Nel caso di crampi, non 

è necessario chiamare il medico: è comunque 

importante cessare ogni forma di attività fisi-

ca per alcune ore, riposare in un luogo fresco 

e assumere liquidi.

A CHI RIVOLGERSI IN CASO DI NECESSITÀ:

Medico di famiglia - Guardia Medica di 

notte e nei giorni festivi 

118 per malori improvvisi e nei casi seri

Previsioni del rischio calore: Arpae le pubblica 

quotidianamente sul sito www.arpae.it.

NUMERI UTILI:

Numero verde Ausl per informazioni e sug-

gerimenti per gli anziani: 800562110

Numero verde del Servizio Sanitario 

Regionale: 800 033 033. n

Ondate di calore
Rischio calore: cosa fare, a chi rivolgersi
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Nella seduta del 27 aprile, il Consiglio 

comunale ha approvato il “Regola-

mento per la disciplina e l’applicazione 

delle misure preventive per sostenere il 

contrasto dell’evasione dei tributi locali”.

L’assessore al bilancio e tributi, Matteo 

Cavalieri, illustrando il provvedimento ha 

spiegato che “nel momento in cui le azien-

de faranno richiesta di permessi e doman-

de in municipio, ci sarà una verifica con 

l’ufficio Tributi che confermerà la regolarità 

o meno del pagamento dei tributi dovuti al 

Comune.

I soggetti che risulteranno morosi potran-

no chiaramente regolarizzare la propria 

posizione anche attraverso una richiesta di 

dilazione come previsto dal nostro regola-

mento delle entrate, così facendo otter-

ranno l’autorizzazione, diversamente sarà 

negata.

L’irregolarità scatta per un debito superiore 

a 500 euro”.

Lotta all’evasione
e all’elusione fiscale
Niente permessi alle attività economiche non in regola con i pagamenti di TARI, IMU
e altri tributi comunali

EVASIONE ED ELUSIONE FISCALE: RECUPERO CON ATTENZIONE AL SOCIALE
In materia di lotta all’evasione e all’elusione, l’assessore al bilancio Matteo Cavalieri 
annuncia l’affidamento alla Cooperativa Sociale Fraternità sistemi delle attività di 
recupero dell’evasione e elusione fiscale effettuate tramite le segnalazioni qualificate e 
la perequazione catastale.
Le segnalazioni qualificate sono quelle segnalazioni che gli enti locali rilevano e segna-
lano direttamente all’Agenzia delle Entrate risultanti da 4 ambiti di verifica individuati 
dalla normativa (urbanistica, proprietà edilizia e patrimoniale; residenze fittizie all’e-
stero; disponibilità di beni indicativi di capacità contributiva).
Queste segnalazioni qualificate fanno quindi scattare controlli da parte dell’Agenzia 
che riconosce per il primo anno il 100% di quanto recuperato all’ente che ha fatto la 
segnalazione.
La perequazione catastale interviene sulle rendite degli immobili: l’inventario del pa-
trimonio immobiliare italiano, su cui si basa gran parte della fiscalità locale, poggia su 
un impianto normativo del 1939, la cui ultima modifica è di 30 anni fa.
La prassi consolidata è quella di pagare le imposte su rendite che hanno poco a che 
vedere con il reale valore dell’immobile: la verifica delle rendite degli immobili in appli-
cazione delle norme ha quindi l’obiettivo di far emergere l’eventuale elusione fiscale.
Fraternità sistemi, con sede a Brescia, è una cooperativa sociale che ha come mission 
l’integrazione sociale dei cittadini, in particolare l’inserimento lavorativo di persone 
svantaggiate, ed è già attiva in diversi comuni del bolognese, dove ha creato posti di 
lavoro nel settore.
Cavalieri osserva: “chiaramente i risultati non saranno immediati, ci vogliono 2/3 anni 
per avere i primi recuperi, ma a costo zero (l’agenzia lavora a percentuale sulle somme 
riscosse), il risultato che potremmo acquisire è triplice: somme che diversamente non 
avremmo mai avuto e che possiamo investire sul territorio, creare posti di lavoro sul 
territorio con una mission sociale, proseguire l’attività di lotta all’evasione ed elusione 
fiscale”. n

Cavalieri sottolinea che “nel corso di questi 

anni di mandato abbiamo agito su diversi 

fronti con diversi provvedimenti per ciò che 

attiene la lotta all’evasione e all’elusione 

fiscale (cambio agente riscossione, cambio 

modalità di lavoro interne ecc), il regola-

mento che abbiamo presentato al Consi-

glio è frutto di un lavoro e di un percorso 

che ha coinvolto gli uffici, che riprende il 

regolamento già approvato da altri comuni 

(come Bologna) andando poi a declinarlo 

su quello che è il nostro territorio e valu-

tando le possibilità sul campo”. 

La normativa nazionale dal 2019 riconosce 

agli enti locali la possibilità di subordinare 

le autorizzazioni all’esercizio di attività 

commerciali o produttive alla verifica della 

regolarità del pagamento dei tributi locali 

da parte dei richiedenti.

L’obiettivo del regolamento è quindi di 

attuare misure per disincentivare l’eva-

sione e l’elusione fiscale nell’ambito dei 

tributi locali Tari, Imu, Canone Unico.

Al tempo stesso, sottolinea Cavalieri, “si 

vuole anche dare un segnale alla stragran-

de maggioranza delle attività economiche 

che pagano regolarmente”. L’entrata in 

vigore è prevista dal 1 gennaio 2023. n
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Il Comune di Castel Maggiore intende 

assegnare a soggetti privati qualificati 

porzioni di aree di proprietà comunale at-

trezzate a verde pubblico, per l’installazione 

e l’esercizio di chioschi per la somministra-

zione di alimenti e bevande.

Gli obiettivi del comune sono di aumentare 

la fruibilità e le occasioni di aggregazione 

presso le aree di verde pubblico, in partico-

lare nelle aree meno dotate di servizi, pro-

muovere l’iniziativa imprenditoriale, garan-

tire la corretta armonizzazione dell’attività 

con il contesto circostante e il decoro 

urbano, la qualità dei manufatti e del loro 

inserimento architettonico, applicando un 

canone ragionevole e proporzionato.

Sono messe a disposizione due aree di circa 

300 mq nel parco Iqbal Masih, nei pressi del 

Teatro Biagi D’Antona, sede di attività conti-

nuative di spettacolo, e nel parco Tolomelli, 

in una grande area verde che si colloca come 

cerniera tra le aree residenziali e la grande 

area di insediamenti produttivi che si estende 

fino a via Di Vittorio. La possibilità di offrire 

uno spazio anche a Trebbo è stata momen-

taneamente accantonata in quanto nella fra-

zione candidiamo una complessiva riqualifica-

zione dell’area sportiva tramite bando Sport 

e periferie (i risultati sono attesi a novembre), 

inclusa la realizzazione di un punto di ristoro. 

La concessione ha la durata di dieci anni, 

decorrenti dalla stipula, prorogabili a 12. 

Le offerte devono pervenire, pena esclusio-

ne, entro il giorno 29 agosto 2022 alle ore 

12.00. L’assessore Matteo Cavalieri, che ha 

seguito tutto l’iter del progetto, sottolinea 

che “finalmente viene data attuazione ad 

una richiesta molto sentita a Castel Maggio-

re, e del resto al bando preliminare per ma-

nifestazioni di interesse sono giunte diverse 

proposte; i chioschi poi non sono solo punti 

di ristoro, ma anche luoghi di aggregazione 

e di presidio del territorio”. Per i dettagli 

consultare il testo integrale dell’avviso e 

i relativi allegati, disponibili sul sito web 

del Comune. n

Chioschi nei parchi
Pubblicato l’avviso per la concessione 

Il Ministero del Lavoro e delle Politiche 

Sociali ha approvato le proposte di 

intervento presentate dagli Ambiti Terri-

toriali Sociali a valere sul Piano Nazionale 

di Ripresa e Resilienza (PNRR) - Missione 

5 “Inclusione e coesione”, Componente 2 

“Infrastrutture sociali, famiglie, comunità e 

terzo settore”. 

Per il Distretto Pianura Est (Comuni di 

Argelato, Baricella, Bentivoglio, Budrio, 

Castel Maggiore, Castello d’Argile, Ca-

stenaso, Galliera, Granarolo dell’Emilia, 

Malalbergo, Minerbio, Molinella, Pieve di 

Cento, San Giorgio di Piano e San Pietro 

in Casale) sono state ammesse al finanzia-

mento 6 progettualità: si tratta di risorse 

consistenti che andranno a rafforzare il 

sistema pubblico di interventi e servizi in 

ambito sociale, che agiscono su due distin-

te direttrici: da un lato la valorizzazione 

e riqualificazione di immobili di proprietà 

pubblica, dall’altro l’implementazione di 

servizi e interventi a beneficio dei cittadini, 

che troveranno “casa” presso questi stessi 

immobili.

I progetti del Distretto Pianura Est ammessi 

alle risorse del PNRR portano una dotazio-

ne economica totale di euro 2.961.500, di 

cui 1.565.000 per spese di investimento 

sugli immobili oggetto degli interventi e 

la quota restante di 1.396.500 per l’imple-

mentazione dei servizi. Tra i comuni inte-

ressati dagli interventi vi è Castel Maggiore 

con due immobili distinti. n

Sociale: dal PNRR importanti risorse

NUOVI SERVIZI DEL CENTRO PER LE FAMIGLIE DISTRETTUALE
Consulenza di coppia
Uno spazio di ascolto per coppie che, con o senza figli, attraversano un momento di 
crisi o un periodo di difficoltà. 
La consulenza di coppia di un/a professionista può essere utile quando uno o entram-
bi i partner sperimentano un disagio significativo e prolungato che non si riesce a 
risolvere con tentativi autonomi. Obiettivi di una simile consulenza sono superare una 
crisi che rende insoddisfatti e crea malessere; recuperare intesa e riavvicinarsi; vivere 
la relazione in modo più costruttivo e soddisfacente; arrivare, eventualmente, a una 
separazione, ma in modo pienamente consapevole. 
Il servizio è gratuito ed è rivolto a coppie residenti nei Comuni del Distretto.

Spazio mamme
Dal 4 luglio 2022 ogni lunedì.
Sei una neomamma? Hai piacere di confrontarti con altre mamme, con le ostetriche 
dell’AUSL, l’educatrice e la pedagogista del Centro per le Famiglie? Lo Spazio mamme 
è un luogo protetto, di incontro e confronto e ad accesso libero per mamme e neonati 
da 0 a 6 mesi, che si trova a San Pietro in Casale presso la Casa della Musica in via 
Genova 26, dal 4 luglio 2022 ogni lunedì dalle 10.00 alle 12.00.

Contatti: 333 629 6526 - centroperlefamiglie.pianuraest@renogalliera.it n
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Abbandonare un animale significa espor-

lo a un destino di sofferenza: confuso e 

spaventato, diventa molto facilmente vittima di 

incidenti. Chi opera a vario titolo nell’ambito del 

benessere animale, segnala che le rinunce degli 

animali e gli abbandoni non sono più fenomeni 

limitati al periodo estivo, ma sono estesi a tutto 

l’anno.

Ad oggi, per quanto riguarda gli abbandoni 

nella nostra zona, ne vengono riscontrati in 

numero minore rispetto al passato, ma è stato 

rilevato un aumento delle rinunce di proprietà.

COSA SI INTENDE PER RINUNCIA DI PROPRIETÀ

La legge regionale 23/2000 prevede la possibili-

tà, per i cittadini che non possano più detenere 

per qualsiasi motivo il proprio cane (regolar-

mente iscritto all’anagrafe canina), di conse-

gnarlo al canile convenzionato con il proprio 

comune. Sicuramente questo è uno strumento 

utile per evitare gli abbandoni. Le campagne di 

sensibilizzazione riguardo all’iscrizione del cane 

all’anagrafe canina con il microchip come mezzo 

identificativo hanno dato un forte contributo 

da un punto di vista di responsabilità, ma non 

Rinunce di proprietà e abbandoni: 
non solo un fenomeno estivo

continua è

ORARI ESTIVI
URP
Fino al 31 agosto 2022 l’Urp risponderà 
ai numeri telefonici 051.63.86.718 - 
874 nelle seguenti fasce orarie:
l Lunedì, Mercoledì, Giovedì, Venerdì
e Sabato 8.30-11.30, Martedì, 13.30- 6.30
Sportello sociale e scolastico 
Castel Maggiore
Fino al 31 agosto 2022
l Lunedì, Mercoledì, Giovedì e Venerdì 
8.30-13.00
l Martedì 14.30-18.00, sabato chiuso
Sportello Migranti
Dal 1 luglio al 31 agosto previste apertu-
re su appuntamento:
Tel. 3450775827
a.bortolotti@coopabantu.it
Biblioteca comunale
Fino all’11 settembre 2022

l Lunedì chiuso, Martedì e Mercoledì
15.00-19.00, Giovedì 9.00-14.00,
Venerdì 9.00-13.00, Sabato 9.00-13.00. n

SCADENZE IN COMUNE
Servizi scolastici ed extrascolastici
A.S. 2022/23
31/07/2022 
(on line su www.renogalliera.it).
TARI 2022 
l Rata 1 - 30/09/2022
l Rata 2 - 16/12/2022.

POLIZIA LOCALE RENO GALLIERA
RIAPRONO I PRESÌDI TERRITORIALI 
Presidio Castel Maggiore:
Via Matteotti 10 - entrata per il pubblico 
da Via Amendola 2
Tel. 051 6386 708
l Sabato 10.00-12.00. n
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sono state sufficienti al far prendere davvero 

coscienza di ciò che significhi prendersi cura di 

un cane per sempre. Spesso ci si trova dinanzi a 

rinunce di proprietà determinate da una scarsa 

consapevolezza delle esigenze del cane, scarse 

nozioni sul soggetto con cui si è deciso di vivere, 

acquisti o adozioni spesso frettolosi, e non ci si 

chiede quali saranno le conseguenze sull’ani-

male. Vivere la vita con un cane non è sempre 

facile, ci affianca da più di 40.000 anni, ma è 

un’altra specie, ed è necessario mettersi in gioco 

per comprendersi e creare una relazione equili-

brata. La rinuncia di proprietà è uno strumento 

messo a disposizione dei cittadini, ma non 

deve essere visto ed utilizzato come un “solleva 

coscienza”, ma preso in considerazione solo in 

casi di comprovata necessità, perché comunque 

si tradisce la fiducia del cane. Se hai intenzione 

di prendere un amico a quattro zampe, visita la 

struttura convenzionata con il Comune di Castel 

Maggiore, l’Albergo dei cani e dei gatti “Il Gio-

vanetto” a San Giovanni in Persiceto. Adottare 

un cane da un rifugio significa dare un’opportu-

nità a un animale che altrimenti trascorrerebbe 

l’intera vita in gabbia, e adozione consapevole 

significa cercare il cane più adatto al vostro stile 

di vita, grazie al personale qualificato presente 

nel canile. Sulla pagina facebook Il Giovanetto 

Canile trovate informazioni sui cani in adozione 

e notizie per la visita agli animali ospitati. n

Numeri Utili:

l Polizia Locale Reno Galliera 800.800.606

l Carabinieri 112

l Polizia 113

l Polizia Provinciale 051 6599599

l Urp 0516386718
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Bando “Start-up, scale-up”

Il 6 giugno scorso ha avuto luogo l’Elevator 

Pitch del percorso “Start-Up, Scale-Up”, un 

bando promosso dal FaLab - Hub di innova-

zione sociale con sede a Castel Maggiore.

Il primo classificato è Andrea Zen, con “Il 

Papiro di Laurea. ONLINE”, un’idea che 

punta a creare un business sui papiri di lau-

rea personalizzati, per “garantire a tutti i ne-

olaureati un ricordo indelebile che nel tempo 

possa essere rispolverato e condiviso”.

Il secondo progetto vincente è “+VICINI. 

Il delivery per i piccoli paesi” di Matteo 

Bergami, che ha come obiettivo quello di 

creare un servizio di consegne solidale sul 

territorio dell’Unione Reno Galliera.

La terza idea selezionata è quella di Giada 

Amaducci con “PRODOTTI SPECIALI per 

PERSONE SPECIALI”. L’aspirante startupper 

vorrebbe creare farine di verdura e di frutta 

per realizzare prodotti da forno attenti ai 

bisogni di ciascuno.

Ora i tre progetti vincitori di proseguiran-

no l’iter previsto dal bando: affiancati da 

consulenti esperti nel settore per acquisire 

maggiore consapevolezza sui rischi e le op-

portunità del fare impresa, li rincontreremo 

tra sei mesi per sapere se le loro idee sono 

riuscite a diventare realtà.

Info: tel. 3516646162.

mail: falab@renogalliera.it

Facebook: falabcastelmaggiore. Sito web: 

www.renogalliera.it/falab-renogalliera n

Venerdì 10 giugno all’evento Europe-
an Project, un aperitivo per partire 
abbiamo sentito parlare di Erasmus+ e 
di viaggi all’estero.
Durante l’aperitivo sono stati molti i 
ragazzi e le ragazze che hanno raccon-
tato la loro esperienza all’estero.
Grazie a tutte e a tutti i partecipanti! n

Il 26 maggio scorso ha riscosso grande 
interesse l’Open Day Settore Lo-
gistica: si è parlato di innovazione, 
territorio e occupazione, ma c’è stata 
l’opportunità per chi cerca lavoro di 
confrontarsi nei corner allestiti per 
l’occasione da GiGroup, Insieme per il 
lavoro, Etjca e Lavoropiù. n

I vincitori dell'iniziativa promossa da FaLab
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PUBBLICA BENEMERENZA DELLA PROTEZIONE CIVILE AL GENIO FERROVIERI
Il Reggimento ha ricevuto 
la prestigiosa onorificenza 
in occasione della festa 
dell’Arma, a testimonianza 
dell’opera e dell’impegno 
prestati nello svolgimento 
di attività connesse all’e-
mergenza sisma in Emilia 
Romagna nel mese di 
maggio del 2012. 
Il Reggimento Genio 
Ferrovieri, così come tutti i 
Reparti del Genio dell’Eser-
cito, grazie alle specifiche 
capacità tecniche, di com-
battimento e all’elevata 
versatilità, sono in grado di 
intervenire in ogni contesto sia in Patria sia fuori dai confini nazionali, in operazioni a 
supporto della popolazione colpita da calamità naturali o da situazioni emergenziali. 
Inoltre, l’operato dei nuclei EOD (Explosive Ordnance Disposal) impiegati nella bonifi-
ca occasionale dei residuati bellici dei due conflitti mondiali, contribuisce in maniera 
decisiva alla prevenzione dei rischi alla pubblica incolumità n

Il Generale Portolano in visita 
al Reggimento Genio Ferrovieri

Il Segretario Generale della Difesa e Diret-

tore Nazionale degli Armamenti, Genera-

le di Corpo d’Armata Luciano Portolano, ha 

visitato il mese scorso il Reggimento Genio 

Ferrovieri dell’Esercito Italiano. Accolto dal 

Comandante delle Forze Operative Terrestri 

di Supporto, Generale di Corpo d’Armata 

Massimo Scala, e dal Comandante di Reggi-

mento Colonnello Emilio Giglio, il Generale 

Portolano ha preso parte ad un briefing 

illustrativo dove sono state evidenziate le 

recenti capacità acquisite dal Reggimento 

in ambito infrastrutturale in qualità di unità 

CAMPALGENIO ed organo esecutivo del 

Genio messo in campo dalle Forze Opera-

tive Terrestri di Supporto, costituendo una 

componente imprescindibile per la realizza-

zione rapida di strutture modulari moderne 

ed efficienti.

Il Segretario Generale della Difesa ha effet-

tuato una visita all’infrastruttura, dove ha 

potuto apprezzare le attrezzature peculiari 

dei Ferrovieri e le sale cimeli del Reparto, 

recentemente oggetto di completa rior-

ganizzazione e arricchimento con reperti 

storici della specialità ferroviaria.

Anche il Generale Scala ha voluto salutare 

gli specialisti del Genio Ferrovieri, congra-

tulandosi per l’impegno profuso in tutte le 

attività svolte, in particolare per il fonda-

Professionalità e alta specializzazione, caratteristiche peculiari dei ferrovieri dell’Esercito

mentale apporto fornito in occasione delle 

celebrazioni per il Centenario della Trasla-

zione del Milite Ignoto al Sacello dell’Altare 

della Patria. Il Reggimento, ente di forma-

zione per la specialità ferrovieri dell’Eserci-

to, ha il compito istituzionale di costruire, 

ripristinare e mantenere linee ferroviarie e 

di esercitare e gestire la circolazione ferro-

viaria sia in Patria sia nelle operazioni fuori 

dal territorio nazionale attraverso personale 

altamente specializzato nelle mansioni di 

Capo Stazione, Macchinista, Capo Treno, 

Manovratore/Deviatore e Operatore dell’In-

frastruttura ferroviaria. n

In primo piano il Gen. Luciano Portolano
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Una delegazione del comune francese 

di Ingré, gemellato con Castel Maggio-

re, è giunta in visita il 2 luglio scorso, per 

rinsaldare i legami dopo la lunga clausura 

dovuta alla pandemia. La delegazione, 

composta da Christian Dumas (Sindaco di 

Ingré), Franck Vignaud (Assessore), Guillem 

Leroux (Consigliere Comunale), Jean-Michel 

Auzanneau (nuovo presidente del Comita-

to di gemellaggio), Christian Caruso (vice 

presidente), Catherine Petit (segretaria), 

Yves Cathelin (ex presidente), nei giorni di 

visita è stata accolta dalla Sindaca Belinda 

Gottardi, da Isabella Biffi, presidente del 

Comitato di Gemellaggio di Castel Mag-

giore, insieme al Consigliere Marco Monesi 

(che nella sua qualità di sindaco dal 2009 al 

2019 ha inaugurato questo gemellaggio), 

alla giunta comunale, a Daniela Artuso del 

Comune, a numerosi esponenti dell’asso-

ciazionismo e del comitato di gemellag-

gio. Nel corso della visita la delegazione 

francese ha potuto incontrare associazioni 

culturali e sportive del territorio, tra cui le 

Gemellaggio con Ingré 
Dopo più di due anni di assenza, riprendono gli scambi di visite 

associazioni di piazza Amendola (Musicalia, 

Oltre le Quinte, Grand Jetè, Nausicaa), le 

associazioni sportive del Progresso Calcio e 

del Progresso Judo, il liceo Keynes, oltre a 

visite turistiche del territorio della Reno Gal-

liera e di Bologna. Primi risultati della visita 

sono stati la definizione di uno scambio 

sportivo con 60 giovani atleti del Progresso 

Calcio che si recheranno l’anno prossimo 

a Ingré per stage e incontri, l’invito per la 

prossima Festa dell’Europa da celebrare a 

Ingré insieme agli amici di Drensteinfurt 

(Germania), ma anche nel judo, nelle atti-

vità teatrali e nella poesia (il Junior Poetry 

festival di Castel Maggiore ha la direzio-

ne artistica del grande scrittore francese 

Bernard Friot) sono state viste possibilità 

di interessanti collaborazioni future. Dopo 

più di due anni di lontananza riprendono 

dunque le attività di incontro e scambio, 

con l’auspicio espresso dai Sindaci Dumas 

e Gottardi di promuovere ulteriormente lo 

spirito del gemellaggio in seno all’associa-

zionismo dei rispettivi territori. n

Un parco “letterario”, un nuovo “mer-

cato” locale a base di scambio e riuso, 

il rilancio dei Pedibus e della mobilità “dol-

ce” e lenta della frazione, tra piedi e bici. 

E ancora l’attenzione a creare occasioni 

di incontro per gli adolescenti che spesso 

hanno poche occasioni per spostarsi auto-

nomamente su altri luoghi, aree verdi che 

riportino la biodiversità in città, un piccolo 

URP distaccato per i servizi digitali più utili 

con attenzione ai più anziani. Sono alcune 

delle proposte nate dal percorso “Trebbo 

si fa bella e sostenibile - cittadini in (fr)

azione” che il Comune di Castel Maggiore 

ha avviato nei primi mesi dell’anno e che 

darà vita ad alcune azioni, che in parte 

saranno realizzate dall’amministrazione e 

in parte dai cittadini - i quali sono appunto 

in (fr)azione: l’obiettivo è rendere Treb-

bo sempre più sostenibile, dal punto di 

vista ambientale ma anche sociale, con la 

collaborazione di tutti. Il percorso parte-

cipativo ha ricevuto il supporto del Bando 

Regionale Partecipazione 2021 e fa della 

collaborazione tra Comune e cittadinan-

za uno dei suoi elementi fondamentali: i 

primi mesi di lavoro hanno visto assessori, 

tecnici comunali e le realtà organizzate del-

la frazione (riunite in uno speciale “Tavolo 

di Negoziazione”) confrontarsi con tutti 

i cittadini interessati, che hanno parteci-

pato numerosissimi ai primi due incontri 

pubblici del percorso, per ragionare sui 

bisogni di questa parte del territorio e sulle 

Trebbo si fa bella e sostenibile
Progetti per trasformare la frazione: le prime azioni a settembre 

possibili soluzioni. A partire dalle necessità 

emerse sono stati individuati 15 ambiti di 

lavoro legati alla sostenibilità che hanno 

poi dato vita a 9 diversi progetti, costruiti 

da gruppi misti di cittadini di tutte le età, 

associazioni, gruppi informali. Grande 

il protagonismo anche della Consulta 

di Frazione, che sta seguendo da vicino 

insieme all’amministrazione lo sviluppo 

delle attività. Il Comune ha lavorato nelle 

ultime settimane a verificare modalità e 

strade per rendere questi progetti concreti: 

a settembre partiranno già alcune azioni 

sperimentali che in parte anticiperanno 

e in parte orienteranno gli sviluppi futuri 

della frazione e che vedranno il protago-

nismo dei soggetti che li hanno proposti. 

L’auspicio è che questo progetto possa es-

sere un primo passo per stimolare sempre 

di più i cittadini a ricoprire un ruolo via via 

più attivo, accanto all’amministrazione, nel 

raggiungere gli obiettivi di sostenibilità che 

ci attendono nei prossimi anni. Per seguire 

gli aggiornamenti visita il sito del Comune 

di Castel Maggiore, menu FOCUS. n
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Il ritorno del festival a giugno, dal 24 al 

26, ha registrato un grande interesse del 

pubblico, che si è mosso tra degustazioni, 

food truck, presentazioni di libri e grandi 

serate di spettacolo, insieme a laboratori 

per l’infanzia, sedute di yoga e apprezza-

tissime tisane.

Quest’anno la mostra del festival è stata 

dedicata, in collaborazione con l’Archivio 

Storico Olivetti, ad alcune delle campagne 

pubblicitarie più iconiche dell’azienda 

Olivetti, storica produttrice di macchine da 

scrivere tra cui la celebre Lettera 32.

CondiMenti Festival
Grande successo per la decima edizione, si è fatta cultura tra libri, cibo e divertimento

A Gioacchino Criaco, uno degli scrittori 

contemporanei più interessanti, autore di 

“Anime nere”, il premio Condimenti 2022.

Il Premio Condimenti Young è andato a B. 

Matteo, autore insieme a Marilù Oliva e 

Claudia Plescia di “Il viaggio mitico” (De 

Agostini, 2022).

Frequentatissimi i food track e ben orga-

nizzata l’area ristoro.
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Letture e giochi per i bimbi con Just Play e 

Lèggere Léggere.

La donazione delle casette per le api da 

parte di Coop Alleanza: un incoraggiamen-

to a difendere la biodiversità.

Risate con Gabriella Germani e lo show con 

imitazioni di esponenti della politica, della 

TV e dello spettacolo: nella foto nei panni 

di Lilly Gruber alle prese con la sindaca 

Gottardi e il consigliere Monesi.

Nella serata dedicata a Lucio Dalla una 

straripante Iskra Menarini ha travolto la 

scaletta trascinando Teo Ciavarella, Giorgio 

Comaschi e Federica Delle Noci tra canzoni 

e aneddoti.

Riflessione sul suicidio e sui motivi per 

amare la vita: l’ironia di Carlo De Ruggieri 

con Ogni bellissima cosa ha aperto il festi-

val per CondimentiOff.
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Calendario
ELENA MUSTI IN READING 

l Mercoledì 27 luglio ore 21.00

Giardino della Biblioteca comunale, 

via Bondanello 30

n Voci di periferie - Storie, musiche e 

canzoni dal mondo, con Elena Musti (Let-

ture), Frida Forlani e Mirco Mungari (voce 

e musica)

MACONDO 

n Un omaggio a Gabriel García Márquez 

Villa Salina Malpighi, Primo Maggio

l 21, 22 e 23 luglio - prima parte,

28, 29 e 30 luglio - seconda parte

Ore 21.00

Info e prenotazioni: 3395659516

RENO ROAD JAZZ 

l Mercoledì 3 agosto ore 21.30

Piazza Pace

n INDACO 4ET

D’amore e d’orgoglio - Omaggio alle Si-

gnore del Jazz: Billie Holiday, Nina Simone 

e Joni Mitchell.

Con Silvia Donati voce, Camilla Missio 

contrabbasso, Francesca Bertazzo Hart 

chitarra, Diana Paiva Cruz batteria.

Informazioni e prenotazioni: 

tel. 328 9895407,

dal lun. al ven. ore 16-19 

o su eventbrite.it

ESCURSIONI SONORE - ALBERGHINI 

Villa Salina Malpighi, Primo Maggio

l Giovedì 25 agosto, ore 18.30 

n Il FLAUTO E LA CHITARRA NEL ‘900 

Emma Longo - flauto,

Giulio Cecchi - chitarra 

Musiche di Bartók, Castelnuovo-Tedesco, 

Piazzolla, Boutros

SALINA FILM E BEER FESTIVAL

A cura di Fitel e Pro Loco,

con Cucine Popolari

Villa Salina Malpighi, Primo Maggio

l Dal 25 Agosto al 1 Settembre ore 21.30 

sette film in anteprima. 

l Dal 2 al 4 settembre il Salina Beer Festival 

DOMENICHE IN PIAZZA

(Piazza Amendola)

A cura della Consulta Giovani

l Domenica 4 settembre

dalle 17.30 alle 23.30

Musica live, food truck, aperitivo, attività 

di gioco, dj set.

JUNIOR POETRY SUMMER CAMP

Villa Smeraldi, San Marino di Bentivoglio

l 5-9 settembre 2022, 

www.juniorpoetryfestival.it

CONDIMENTI OFF

Villa Salina Malpighi, Primo Maggio

l Giovedì 8 settembre, ore 21.00

n VANESSA PETERS in concerto

ESCURSIONI SONORE - ALBERGHINI

Villa Salina Malpighi, Primo Maggio

l Venerdì 9 settembre, ore 18.30  

n MUSICA CONTRO LE GUERRE 

Clara La Licata - soprano 

Matilde Bianchi - piano

Musiche di Stravinsky, Gershwin, Eisler, 

Weill, Britten. n

Salina Film e Beer Festival
Fitel e Pro Loco rafforzano l’impegno con Cucine Popolari

FITeL Bologna in collaborazione con 

Pro Loco di Castel Maggiore, Cucine 

Popolari Bologna Social Food, Seac Film e 

Circuito Cinema Bolognese presentano film 

ed eventi a Villa Salina Malpighi.

Dal 25 Agosto al 1 Settembre ore 21.30 

sette film in anteprima, ogni sera un film 

diverso. Un impegno di promozione della 

cultura cinematografica con un occhio di 

riguardo per i film d’essai a cura di SEAC 

Film e CCB (Circuito Cinema Bologna). 

Dal 2 al 4 settembre il Salina Beer Festival 

con Cucine Popolari - Serate musicali, tea-

tro e spettacoli per bambini, stand gastro-

nomico, stand della birra, visite guidate nel 

parco e lungo il canale Navile, spettacolo 

con Robidone il robot che insegna a rispet-

tare la natura e tanto altro.

IL PROGRAMMA:

n Venerdì 2 settembre

l Ore 19.00 APERTURA FESTA

Menù con piatti tipici bolognesi e non solo 

preparati dai cuochi delle Cucine Popolari 

Bologna Social Food - birra e bevande a 

volontà

All’interno di Villa Salina mostra fotogra-

continua è



fica sull’Africa a cura dell’Associazione La 

Nostra Africa Onlus

l Ore 21.00 Serata musicale con il Grup-

po ZE TAFANS - musica dei Favolosi anni 

60/70/80

n Sabato 3 settembre

l Ore 15.00 - 15.45 - 16.30 Orari di parten-

za dei tre gruppi per la camminata lungo 

il NAVILE con il gruppo teatrale Oltre le 

quinte su cenni storici del Prof. Mauro 

Tolomelli - prenotazione obbligatoria al 

338 630 8091

l Ore 17.00 - 18.30 Crescentine da asporto 

l Ore 19.00 Menù con piatti tipici bolo-

gnesi e non solo preparati dai cuochi delle 

Cucine Popolari Bologna Social Food - 

birra e bevande a volontà

Ore 21.00 Serata musicale con i REWIND 

COVER BAND sulle note di Vasco Rossi

n Domenica 4 settembre

l Ore 15.00 - 15.45 - 16.30 Orari di parten-

za dei tre gruppi per la camminata lungo 

il NAVILE con il gruppo teatrale Oltre le 

quinte su cenni storici del Prof. Mauro 

Tolomelli - prenotazione obbligatoria al 

338 630 8091

l Dalle 15.00 Spettacolo per bimbi L’AP-

PRENDISTA STREGONE a cura Compagnia 

Teatrale Fantateatro, Spettacolo per fami-

glie con ROBIDONE il robot riciclone. 

Stand del comitato Castel Migliore.

Circuito ciclabile nel perimetro del Parco 

della Villa

Natura e benessere: passeggiata esperien-

ziale nel parco con il dott. Mirco Tugnoli, 

operatore certificato di terapia forestale

Laboratorio manuale ReciclArte per bambi-

ni dai 2 anni in su, utilizzando materiali di 

riciclo a cura dell’Associazione Vola Vola.

l Ore 18.30 Sfoglia Raduno delle Sfogline 

VSB BOLOGNA. Le Cucine Popolari Bologna 

Social Food cucineranno i Tortelloni delle 

Sfogline VSB Bologna e Crescentine - Birra 

e bevande a volontà 

l Ore 21.00 Serata con il Gruppo DIA-LO-

GO musica dei Favolosi anni 60. n

inComune | 2726 | inComune culture culture

CUCINE POPOLARI, UNA STORIA DA RACCONTARE 

Le Cucine Popolari sono un luogo d’inclusione e solidarietà aperto a tutti, dove i più 
bisognosi possono fare colazione, pranzare e cenare senza pagare alcunché e dove 
chiunque può sedersi a tavola accanto ai meno fortunati, pagando ciò che vuole o che 
può.
La prima delle attuali 4 Cucine Popolari apre in città il 21 luglio del 2015. E’ allora che 
si realizza il sogno, perseguito da tempo, di Roberto Morgantini: “La nostra ricchez-
za è il tempo. E io lo dedico agli altri. La nostra iniziativa non significa fare la carità, 
ma significa solidarietà”. Cucine Popolari non riceve alcun finanziamento pubblico e 
funziona grazie ai volontari e al recupero delle eccedenze raccolte in larga parte dai 
mercati generali, mentre dalla Grande Distribuzione Organizzata arrivano i prodotti 
prossimi alla scadenza. Pasticcerie e bar provvedono invece spesso a rifornire le Cucine 
con caffè e dolci per la colazione. Un grosso recupero di pane avviene nelle scuole: il 
70% dei bambini non tocca il pane che viene portato via ancora incellofanato. I vo-
lontari spiegano inoltre ai bambini il valore del cibo e i motivi per cui non va sprecato. 
Capita anche che le scolaresche vengano invitate alle Cucine, a pranzare con gli ospiti 
e ad aiutare a servire a tavola, e questo è altamente educativo.
Ogni tanto vengono anche organizzati pranzi, cene o feste per raccogliere fondi. Una 
curiosità: i Metallica, di passaggio a Bologna per una tappa del loro tour, s’innamora-
rono del progetto e donarono un cospicuo assegno.
Per questi motivi si è deciso di riproporre il SALINA BEER FESTIVAL, che l’anno scorso 
fu un vero e inaspettato successo, il cui scopo finale è quello di dare nuovamente un 
contributo il più possibile significativo a queste meravigliose Cucine Popolari! Un’ulti-
ma nota: qualche tempo fa, il Presidente Mattarella ha nominato Roberto Morgantini 
Commendatore dell’Ordine al Merito della Repubblica Italiana “per il suo prezioso 
contributo alla promozione di una società solidale e inclusiva”.
Partecipare al Salina Beer Festival sarà per tutti noi un divertimento e un piccolo aiuto 
ad una giusta causa. Vi aspettiamo! n

Salina Beer Festival 2021: 6.000 euro per Cucine Popolari!



verso nuovi generi musicali, favorendo la 

multiculturalità.  

Si parte giovedì 25 agosto, alle ore 18.30, 

con il duo composto da Emma Lon-

go (flauto) e Giulio Cecchi (chitarra) che 

propone «Il Flauto e la Chitarra nel ‘900”, con 

musiche di Bartók, Castelnuovo-Tedesco, 

Piazzolla e Boutros; un percorso musicale che 

attraversa alcune delle principali tappe del 

repertorio dei due strumenti, toccando stili di-

versi spesso legati alla musica popolare, dalla 

felice melodiosità di Castelnuovo-Tedesco ai 

ritmi popolari del tango di Piazzolla.  

Venerdì 9 settembre, sempre alle 18.30, il 

soprano Clara La Licata, accompagnata dalla 

pianista Matilde Bianchi, presenterà “Musica 

contro le guerre”, con brani di Stravinsky, 

Gershwin, Eisler, Weill e Britten. Un percor-

so attraverso gli autori ribelli del ‘900 che 

raccontano l’Europa fra le guerre, i conflitti 

intimi, gli scontri con la società e le storie dei 

diritti negati all’umanità.

I due concerti, ad ingresso libero, saranno 

preceduti da visite guidate all’antica Villa e al 

Parco, curate dal tenore e scrittore Cristiano 

Cremonini, direttore artistico del premio, e 

da un’autentica rievocazione storica orga-

nizzata dall’associazione “Oltre Le Quinte”, 

incentrata sulla figura di Marcello Malpighi, 

l’illustre medico e anatomista bolognese 

vissuto nel Seicento, proprietario della villa. Si 

ringrazia All For Music - Strumenti Musicali 

Bologna, sponsor tecnico del concorso. n

Cristiano Cremonini

Escursioni sonore
Il Premio Alberghini a Villa Salina Malpighi il 25 agosto e il 9 settembre

Per il terzo anno consecutivo il Premio mu-

sicale “Giuseppe Alberghini” organizza 

la mini rassegna estiva a Villa Salina Malpighi; 

quest’anno però cambia titolo ampliando 

e diversificando in parte i propri contenuti: 

“Classica nel Parco” cede il passo a “Escursio-

ni Sonore”, due appuntamenti che uniscono 

all’ascolto della musica dal vivo, interpretata 

dalle giovani eccellenze del concorso regiona-

le, la valorizzazione della bellezza del nostro 

territorio tramite visite guidate, rievocazioni 

storiche e degustazioni di prodotti tipici 

locali.

Il progetto si prefigge inoltre di accrescere la 

duttilità interpretativa dei talenti dell’Alber-

ghini e di ampliare il loro repertorio attra-

VANESSA PETERS PER CONDIMENTI OFF
Vanessa Peters è una cantautrice texana di fama inter-
nazionale, ha ricevuto numerosi riconoscimenti all’e-
stero e nella sua città natale (“Miglior artista Folk” per 
la rivista The Dallas Observer). Per anni è stato troppo 
facile raggruppare Vanessa Peters in una specie di 
generica categoria “americana” quando in realtà i suoi 
dischi hanno sempre viaggiato dall’indie-pop all’alt-
country, al folk sperimentale e al rock dei cantautori 
degli anni ‘70. Arriva a CondimentiOff con sua ultima 
fatica, Modern Age, nuovo lavoro della discografico 
con una serie di canzoni accattivanti, orecchiabili che 
esaltano la voce calda, lo stampo da folk-singer tipica-
mente americano di Vanessa che interpreta il classic rock spaziando tra melodie decisamente 
pop e ballate molto ispirate, moderne come suggerisce il titolo Modern Age, il tutto senza 
dimenticare l’importanza delle liriche molti forti, personali in quest’opera. 
Giovedì 8 settembre, ore 21.00 - Villa Salina Malpighi, Primo Maggio
Evento ad ingresso gratuito con prenotazione su piattaforma Eventbrite 
oppure chiamando direttamente il 3282389373. n
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Il Junior Poetry Festival 
mette radici e sconfina
A settembre il Summer Camp e il Festival

Sono molte le novità di quest’anno che 

rendono il nostro festival internazionale di 

poesia per ragazzi ancor più grande e unico 

nel panorama italiano. Dopo l’intensa serata 

dell’1 giugno con le classi del liceo linguistico 

Keynes del laboratorio di traduzione di poesia 

inglese e tedesca, dopo il Junior Poetry Park 

del 12 giugno, in cui famiglie, ragazzi, adulti 

sono stati coinvolti in un parco giochi a base 

di poesia, è ora il tempo di guardare a set-

tembre. Proprio a settembre a Villa Smeraldi è 

infatti previsto il primo, sperimentalissimo JU-

NIOR POETRY SUMMER CAMP, una settima-

na di laboratori a cavallo tra poesia, tecniche 

e arti: musica, danza, illustrazione, scrittura e 

lettura collettiva e molto altro. Un’occasione 

aperta a un piccolo gruppo di ragazzi/e tra gli 

11 e i 18 anni, con un team di professionisti 

incredibile, guidati dal nostro direttore artisti-

co Bernard Friot. A fine settembre arriva poi 

la IV edizione del JUNIOR POETRY FESTIVAL, 

con la consueta ricchezza di ospiti italiani e 

stranieri (tra i confermati Sabrina Giarrata-

na, premio Andersen come miglior scrittrice 

2022, e Adolfo Córdova, messicano, vincitore 

nel 2021 del BolognaRagazzi Award Poetry) e 

iniziative per tutte le età diffuse sul territorio 

comunale e che quest’anno vedranno coin-

volto anche il comune di Pieve di Cento. Una 

grande festa della poesia. 

n Junior Poetry Summer Camp: 

5-9 settembre 2022

n Junior Poetry Festival: 

30 settembre-2 ottobre 2022

Questo non è tutto, segui il nostro sito: 

www.juniorpoetryfestival.it n



prima seduta utile comunica i mutamenti 

avvenuti nella composizione dei gruppi, i 

capigruppo, i nominativi dei commissari 

e procede all’iscrizione degli stessi nelle 

rispettive commissioni.

Il Consiglio, a seguito della comunicazione 

del Presidente e la presa d’atto, adempie 

con una delibera all’obbligo di iscrizione 

dei componenti dei Gruppi e dei loro rap-

presentanti nelle rispettive Commissioni. 

E’ un atto formale importante perché dà 

operatività agli organismi, ma non si tratta 

di una approvazione, poiché la designazio-

ne dei componenti delle Commissioni da 

parte del capogruppo, appena comunicata 

al Presidente, è immediatamente operati-

va, anche in assenza della presa d’atto del 

Consiglio Comunale, che sarà fatta nella 

prima seduta utile. 

Se il regolamento indica al Presidente i 

passaggi formali da mettere in atto, la 

modifica della composizione del Consiglio 

e dei suoi organi è sempre un passaggio 

delicato, che deve garantire ai consiglieri 

di continuare ad esprimere la propria rap-

presentanza. Desidero pertanto ringraziare 

la dottoressa Monica Tardella e il dottor 

Roberto Zanella, che anche in questo caso 

con competenza e autorevolezza mi hanno 

supportato nella corretta realizzazione di 

tutte le procedure. n

Daniela Volta, 

Presidente del Consiglio Comunale

La nuova composizione del Consiglio 
Comunale e delle Commissioni

Nella seduta del 27 giugno sono stati 

formalizzati importanti cambiamenti 

nei gruppi di minoranza della assemblea 

consiliare: i consiglieri Cavallari e Napo-

li, infatti, hanno comunicato l’uscita dal 

gruppo Lega Fratelli d’Italia e l’ingresso nel 

Gruppo Misto, ora composto da 3 consi-

glieri. Il gruppo di origine, su richiesta del 

consigliere Iannacone, unico membro rima-

sto, ha inoltre cambiato denominazione in 

“Fratelli d’Italia”, assumendo il simbolo del 

partito nazionale.

L’uscita dal gruppo nel quale sono stati 

eletti, la costituzione del gruppo misto o 

di nuovi gruppi, la modifica della deno-

minazione dei gruppi del consiglio sono 

un diritto dei consiglieri in carica, discipli-

nato dall’articolo 10 del Regolamento del 

Consiglio e dai suoi commi. Ed è sempre 

il Regolamento che indica il percorso 

necessario alla formalizzazione della nuova 

composizione dell’Assemblea e delle Com-

missioni, che vengono ad essere modificate 

con il passaggio dei consiglieri ad altri 

gruppi. Particolarmente importante è la 

costituzione delle Commissioni consiliari e 

la sostituzione dei relativi componenti, che 

trova la regolamentazione negli art. 14 e 

ss. del regolamento del Consiglio Comu-

nale. La scelta dei rappresentanti nelle 

commissioni, prerogativa di ciascun grup-

po, deve essere tempestivamente comuni-

cata al Presidente del Consiglio, che nella 
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FRATELLI D’ITALIA C’É!

Fratelli d’Italia conferma il trend di 

crescita anche a livello locale, non 

solo dentro le urne, ma anche dentro le 

istituzioni. La costituzione del gruppo a 

Castel Maggiore con il Consigliere Maurizio 

Iannaccone è frutto di un percorso che 

si sta costruendo sul territorio, assieme 

al coordinatore cittadino Umberto Negri. 

La costituzione del Gruppo in Consiglio 

Comunale rappresenta quindi un segna-

le importante! Nella consapevolezza che 

attorno al nostro consigliere c’è una squadra 

di persone che si ritrovano nei nostri valori e 

che vogliono dare un’alternativa credibile di 

governo al Comune.

Invitiamo tutta la cittadinanza a venirci 

a trovare presso il nostro gazebo che da 

settembre in Galleria del centro (lungo la 

via Gramsci) terremo quasi tutti i sabati 

dalle ore 10.00 alle ore 12.00, dove potrete 

incontrare oltre al Consigliere Comunale 

Maurizio Iannaccone e il coordinatore cit-

tadino Umberto Negri anche i nostri Amici 

e sostenitori come Luciano Giuffrida, Piero 

Dalla Venezia, Cristiano Battelli e tanti altri 

cittadini con cui parlare del presente e del 

futuro di Castel Maggiore.

Perché Fratelli d’Italia Castel Maggiore cresce 

con i cittadini, ascoltando la loro voce. n

Maurizio Iannaccone (maurizio.iannacco-

ne@comune.castel-maggiore.bo.it)

AL GRUPPO MISTO 
SI AGGIUNGONO DUE 
NUOVI COMPONENTI

I consiglieri Andrea Cavallari e Luca Napoli 
hanno deciso di passare al Gruppo Misto

La possibile esistenza del Gruppo Misto 
all’interno del Consiglio Comunale è prevista 
dal comma 4 dell’articolo 10 del “Regola-
mento per il funzionamento del Consiglio 
Comunale e delle Commissioni” del Comune 
di Castel Maggiore.
Il Gruppo Misto accoglie i Consiglieri che nel 
corso del mandato dichiarino di non voler 
più far parte del proprio Gruppo consiliare. 
E’ già nato qualche tempo fa quando il con-
sigliere Villiam Grandini è uscito dal gruppo 
consiliare “Movimento Cinque Stelle”.
Ora anche i consiglieri Andrea Cavallari 
e Luca Napoli hanno deciso di passare al 
Gruppo Misto in quanto non sussistono più, 
né a livello nazionale, né a quello regionale, 
i presupposti politici per proseguire la loro 
esperienza politica all’interno della Lega 
- Salvini Premier. Questa decisione non è 
quindi dovuta a contrasti con il consigliere 
Maurizio Iannaccone con il quale, anzi, sono 
rimasti in ottimi rapporti. Il loro ingresso nel 
Gruppo Misto non ha suscitato alcun pro-
blema con il consigliere Grandini che già ne 
faceva parte e con il quale erano già in sin-
tonia, tant’è che è stato possibile decidere 
rapidamente di quali commissioni avrebbero 

continua è
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PENSARE GLOBALE, 
AGIRE LOCALE 
“com’è bella la città, com’è grande la città, 
com’è viva la città, com’è allegra la città” 
(G. Gaber 1969)
Così cantava Giorgio Gaber in un suo celebre 
successo e così vorremo che fosse la città che 
viviamo, quella in cui vorremmo costruire il 
nostro futuro e quello dei nostri figli. La città 
di Gaber certo non è la nostra, ma la canzone 
ci parla anche della nostra: al centro di questa 
canzone si trova infatti, nello stile sarcastico del 
Signor G. una visione di sviluppo di città frene-
tica, iperconsumistica. Questa canzone appare 
come un segno premonitore della città - intesa 
genericamente- moderna. Se la si cantasse oggi 

fatto parte i vari consiglieri del Gruppo dato 
che in ogni commissione possono essere 
presenti solo due dei tre componenti del 
Gruppo. Il Consiglio Comunale ha anche il 
compito, come dice la parola, di “consiglia-
re” la Sindaca e la Giunta ed i consiglieri del 
Gruppo Misto si propongono quindi di con-
tinuare a fare una opposizione costruttiva.
Ciò significa di non di dire di no a tutto 
a prescindere ma di esaminare a fondo i 
documenti forniti e di volta in volta “con-
sigliare” eventuali modifiche alle delibere 
proposte votando poi, a seconda dei vari 
casi, a favore o contro o dichiarare la pro-
pria astensione. n
Andrea Cavallari (info@andreacavallari.it)
Villiam Grandini (villiam.grandini@comu-
ne.castel-maggiore.bo.it)
Luca Napoli (lucanapolibo@gmail.com)
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GIUGNO E LUGLIO: ATTIVITÀ 
DEL CONSIGLIO E DEL PD

Come abbiamo ricordato nel nostro intervento 
sul precedente numero di In Comune, a partire 
dalla seduta del 31 maggio il Consiglio comu-
nale ha finalmente ripreso a riunirsi in presenza. 

Gaber aggiungerebbe anche il termine “soste-
nibile”. Sì, perché la città che progredisce verso 
il futuro è una città smart e sostenibile; attenta 
alla cura dei propri spazi verdi, con una mobilità 
dolce, con un basso consumo energetico, dispo-
sta a non sprecare le risorse ma a riutilizzarle, a 
sfruttare il progresso per migliorare le condizioni 
di vita dei suoi cittadini. Tutti hanno sentito 
parlare di Agenda 2030 e di obiettivi globali 
per uno sviluppo sostenibile, il temine globale 
significa universale, cioè valido in ogni tempo e 
luogo, anche a Castel Maggiore è importante un 
cambio di rotta significativo per non lasciare a 
chi viene dopo di noi un Pianeta morto, vale la 
pena approfondire il tema anche in chiave locale, 
coniugandolo nella nostra città. Come comunità 
- oltre che come singoli - questa tematica si deve 
tradurre in azioni che vanno nella direzione di un 
cambiamento delle nostre abitudini, cercando 
di migliorare la nostra impronta ambientale, è 
un atto di civiltà e di responsabilità. Si tratta di 
un cambiamento culturale e sociale che riguarda 
tutti. Rispetto al modello iperconsumistico, 
si deve pensare ad uno sviluppo nel quale gli 
investimenti e i progetti pensati e realizzati 
permettono uno sviluppo economico sosteni-
bile, partendo dalla riqualificazione dei terri-
tori in chiave sostenibile, misura che richiede il 
coinvolgimento di diversi attori: pubblici, privati, 
associazioni. Come consigliera e come mamma 
sono orgogliosa di un Comune che non rinuncia 
ad investire su un futuro sostenibile, perché 
gli attori pubblici sono fondamentali in questo 
“cambio di passo”: sono infatti i registi di questa 
trasformazione. Per la nostra Sindaca e la Giunta, 
la sostenibilità della città è una delle questioni 
cruciali e inderogabili, e non senza abnegazione 
e coraggio prendono decisioni lungimiranti per 
favorire lo sviluppo di stili diversi dall’attuale, 
improntati su comportamenti virtuosi da parte 
dei cittadini. Ogni cambiamento produrrà un 

iniziale ed inevitabile adattamento, perché cam-
biare le nostre abitudini è sempre una difficoltà 
ma, se ci è chiaro il motivo del cambiamento, se 
gli interventi saranno finalizzati ad una migliore 
condizione della vita dei cittadini, allora, dopo le 
prime fasi, si valuteranno solo i benefici che que-
ste misure hanno portato. Come comunità po-
tremmo ripensare al nostro modo di muoverci, 
favorendo una mobilità sostenibile; decidendo di 
favorire la movimentazione in bicicletta o a piedi 
ed è ciò che è in atto, ad esempio, nelle scuole, 
con il progetto Piedibus. Guardare più avanti, 
in questo senso, vuol dire provare a rendere la 
viabilità di Castel Maggiore più dolce, favorendo 
così - per tutti - la possibilità di spostarsi a piedi 
o in bicicletta. Ci guadagnerebbe il Pianeta ma ci 
guadagnerebbe anche la nostra salute. Si tratta 
anche di ripensare ai nostri consumi energetici, 
cercando di evitare gli sprechi, l’amministrazione 
e le associazioni locali propongono alcuni con-
sigli per diminuire il nostro impatto ecologico. 
Non è certo la proposta per risolvere il problema 
dell’eccessivo consumo di energia ed il suo spre-
co, ma una misura che può aiutarci e stimolarci 
ad intraprendere comportamenti efficaci. Sarà 
però necessario che questo cambiamento venga 
assimilato, tutti dobbiamo fare la nostra parte, 
senza nessuno escluso. n
Clotilde Luongo 
Capogruppo Movimento 5 Stelle

Così è stato anche per la seduta dello scorso 29 
giugno, durante la quale abbiamo in particolare 
approvato un intervento per la riqualificazione di 
un’area sita in via Franchini/via Dante, sulla base 
di una disciplina generale già posta in essere, 
attraverso apposite delibere, nella prima metà di 
questa consiliatura.
Troviamo giusto e utile cogliere l’occasione per 
ricordare che questa normativa, elaborata per 
dare corpo agli obiettivi della Giunta e della 
maggioranza in consiglio comunale, mira a 
tenere insieme la rigenerazione di aree urbane 
dismesse e la sostenibilità della viabilità comuna-
le, espandendo la disponibilità di verde pubblico 
e parcheggi in aree già dense e la realizzazione 
di edilizia residenziale sociale, attraverso un uso 
accorto della delocalizzazione di quote di edifica-
bilità privata su lotti comunali.
Nella seduta consiliare di giugno abbiamo inoltre 
approvato un regolamento per la disciplina di 
un’imposta di soggiorno, i cui proventi andran-
no a finanziare la cura e la gestione dei beni di 
interesse culturale e ambientale che si trovano 
nel territorio della nostra città. Nella prossima 
seduta di fine luglio - su cui avremo modo di 
tenervi al corrente - è invece prevista una delle 
tappe regolari del ciclo di bilancio annuale, la 
verifica degli equilibri di bilancio.
Di questi e di altri temi centrali nell’azione 
dell’amministrazione comunale la Sindaca e 
la Giunta discutono venerdì 15 luglio alle ore 
21, nel consueto appuntamento annuale che 
avviene nell’ambito della Festa dell’Unità del 
Partito Democratico. Vogliamo segnalare che 
la Festa comprende altri incontri su questioni 
sociali di primo piano, a partire dal contrasto al 
cambiamento climatico, i cui disastrosi effetti 
sono ormai impossibili da sminuire. Vi aspettia-
mo numerosi, per un momento di ritrovo sociale 
che sia anche elaborazione politica congiunta e 
sforzo collettivo. n

Andrea Pareschi
Capogruppo del Partito Democratico
andrea.pareschi@comune.castel-maggiore.bo.it
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“Le donne sono attrat-

te dagli uomini vanesi 

perché li trovano sempre 

disponibili, quelli non 

hanno niente da fare. Se 

devi copiare due tomi 

di Anna Karenina non 

hai tempo di andare a 

sbirciare le indossatrici al 

parcheggio dei taxi”

Giovanni è un tipografo 

scrupoloso, preciso, pacato e abitudinario, 

dotato di una capacità di gentilezza con 

l’intero mondo. La sua serenità quotidiana 

viene improvvisamente interrotta quando 

sua moglie, Giulia, una bella segretaria 

con l’hobby del giardinaggio, scompare 

nel nulla, dopo avergli lasciato un semplice 

biglietto: “Perdonami, sono tanto stanca. 

Non mi cercare”. Giovanni deve fare i conti 

con il vuoto e con i dubbi e le domande 

che lo assalgono. Credeva che il loro fosse 

un rapporto felice, fatto di piccole cose, 

piccoli gesti, ma in realtà qualcosa di mol-

to importante deve essergli sfuggito. Cerca 

le sue risposte tra gli oggetti che Giulia 

ha lasciato a casa e crede di trovarlo in un 

libro. Scopre tra le pagine di Anna Kareni-

na una possibile versione dei fatti: Giulia 

si è innamorata di un maledetto Vronskij, 

e la immagina tra le braccia di un focoso 

amante, proprio come succede alla prota-

gonista del libro. Decide così di trascrivere 

per lei, la copia dell’intero romanzo ren-

dendola particolarmente 

pregiata, sperando di 

potergliela donare in 

caso di un suo ritorno. 

Un libro profondo, 

scritto con ironia, in un 

linguaggio che potreb-

be sembrare una prosa 

asciutta e cadenzata, ma 

che analizza, in modo 

delicato e pacato il senso 

profondo di solitudine e quanto ci sia di 

non detto o di non compreso nei rapporti 

umani. L’autore snocciola l’incipit di Anna 

Karenina, e attorno a quel ”Tutte le fami-

glie felici si assomigliano; ogni famiglia 

infelice invece è infelice a modo suo”, 

costruisce la storia di Giulia e Giovanni. Ai 

pochi amici e conoscenti Giovanni non sve-

la mai ciò che sente e ciò che sa, ma coltiva 

le sue speranze, i suoi tormenti solo in una 

dimensione privata.

Lo consigliamo a chi ha letto Anna Ka-

renina, e a chi ha voglia di scoprire chi 

o cosa si celi dietro alla figura di questo 

enigmatico Vronskij, a chi ama i romanzi 

introspettivi, in cui i silenzi parlano più di 

tante parole. n

Manuela Cavicchi

biblioteca di Castel Maggiore

Quel maledetto Vronskij 

Claudio Piersanti

Rizzoli, 2021

Quel maledetto Vronskij 
Il romanzo di Claudio Piersanti 2° classificato al premio Strega 2022

Giancarlo Pavoni, manager indu-

striale di lungo corso, complice la 

“clausura”dovuta al coronavirus, ha colto 

l’occasione per ripercorrere la sua esperien-

za politico- amministrativa come assessore 

del Comune di Bologna nei mandati 1980- 

85 e 1985-90. Accanto, infatti, dell’attività 

professionale, Pavoni ha sempre coltivato 

una forte passione per la politica sin da 

quando, giovanissimo, nel 1964, si era 

iscritto al Pci, quel partito come - lui stesso 

scrive- in cui impegnarsi “voleva dire pen-

sare in prospettiva, avere una visione del 

futuro, confrontarsi sulle idee, conoscere, 

studiare”. Il luogo centrale della parte-

cipazione politica era la sezione, allora 

vissuta intensamente come espressione 

del pensiero della “base”, una realtà ben 

lontana dalle forme attuali, dove prevale la 

cosiddetta “liquidità” di idee e programmi. 

Questo spiega come Pavoni fosse arrivato a 

rivestire il ruolo di assessore ben preparato 

a svolgere quel compito, proprio a fine 

anni Settanta ossia a conclusione di un 

decennio “particolarmente travagliato per 

il Paese e per Bologna, la quale conobbe 

il suo anno più difficile nel 1977, con i 

Dieci anni nel governo della città 
Gli anni ’80 di Bologna in un libro di Giancarlo Pavoni

città che legge - i consigli della biblioteca

continua è
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drammatici avvenimenti 

seguiti alla morte di Fran-

cesco Lorusso, lo studente 

universitario, militante di 

Lotta Continua, ucciso negli 

scontri con la polizia. Quella 

gravissima ferita servì a far 

capire quanto fosse ne-

cessario unire alla “buona 

amministrazione” una svolta 

decisiva “sul piano della 

politica e dei diritti sociali”. 

Entriamo così nel vivo del racconto: Renato 

Zangheri, il sindaco professore, nel giugno 

1980, dopo il successo elettorale, propose 

a Pavoni le deleghe all’Economato e ai Tri-

buti, che, venne concordato, si sarebbero 

aperti all’innovazione, coinvolgendo, spe-

cie per le forniture, l’imprenditoria privata 

e favorendo una nuova capacità gestiona-

le, di mercato, per il mondo cooperativo. 

Qui risiede il valore aggiunto del libro, che 

narra sì la storia di quegli anni, ma come 

esperienza “gestita”, osservata a distanza 

di ben tre decenni con il distacco necessa-

rio a renderla il più possibile “oggettiva”, 

stemperandola dalle passioni e dai giudizi 

della contemporaneità.

Pavoni dimostra una ca-

pacità di sintesi notevole, 

che esplicita in una prosa 

limpida ed essenziale, ri-

dando vita a fatti e perso-

naggi, locali e nazionali, in 

un mosaico a tutto tondo, 

durante le giunte presiedute 

da Renzo Imbeni come coa-

lizioni o monocolori. Anche 

il decennio ’80 - ’90 sarebbe 

stato intensissimo: aperto, 

per così dire, dalla strage del 2 agosto si 

chiuse con la caduta del “muro di Berlino” 

il 9 novembre 1989. La nascita del Pds nel 

febbraio 1991 avviava intanto “un profon-

do processo di revisione e di trasformazio-

ne, legata ai nuovi sviluppi della politica 

nazionale, europea e internazionale”.

Vorremmo concludere che è proprio vero che 

“pur nella loro semplicità, i ricordi possono 

contribuire a integrare note di colore e scritti 

di chi di Storia ne fa una professione.” n

Valerio Montanari

Dieci anni nel governo della città

Giancarlo Pavoni 

Pendragon, 2021 pp.96

Giuria di qualità:

n 1a Classificata Sezione 1 

tema libero over 14: 

Temo di Greta Argenziano

n 1a Classificata Sezione 2 

tema libero under 14: 

Lei di Cerbiatto d’argento

n 1a Classificata Sezione 3 

Gea: la nostra casa comune: 

Cavalli di Bartolomeo Bellanova

n 1a Classificata Sezione 4 

Haiku: Piedini cauti… di Morena Cremonini

n Menzione speciale adulti: 

Sotto/chemio di Miriam Bruni

n Menzione speciale giovani: 

Sillabando contando di Elisa Bencivenni

Votazione del pubblico: 

n Adulti: 

La mia terra di Marinella Bozzoli

n Giovani: 

Alle medie è difficile di Beatrice Cuppi n

Concorso di poesia Villa in versi
2a edizione: le poesie vincitrici
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Martedì 24 Maggio 2022 i cori della 

Zona Pastorale di Castel Maggiore 

(Sant’Andrea, Bondanello, Sabbiuno, Treb-

bo e Funo), dopo l’apprezzamento dell’Ar-

civescovo Cardinal Zuppi, in visita pastorale 

nel nostro comune e neo-eletto Presidente 

della Conferenza Episcopale Italiana, sono 

stati invitati, per la prima volta, ad animare 

la Santa Messa in Cattedrale, in occasione 

della presenza dell’icona protettrice della 

città. La liturgia, che si è tenuta alle 19.00 

in una San Pietro gremita, era in partico-

lare partecipata dai fedeli del Vicariato di 

Bologna Nord, di cui Castel Maggiore fa 

parte. Un’esperienza unica particolarmente 

emozionante e vissuta con intensità dai 

coristi, oltre che un’ulteriore occasione di 

collaborazione sul territorio. n

Stefano Saguatti

Direttore e organista coro Sant’Andrea 

di Castel Maggiore

Armonie di voci per la Madonna di San Luca
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CIAO, LOLLINI
Domenica 5 Giugno è mancato all’affetto di tutti noi ROBERTO LOL-
LINI, membro della Consulta Frazionale di Trebbo di Reno durante i 
primi anni di esperienza. Lo ricorderemo sempre per la sua gentilezza 
e per la sua grande disponibilità... Onorati di averlo conosciuto e di 
aver percorso un pezzo di strada con lui. n
Raffaella Casagrande, Antonio Dalfiume
e la Consulta di Trebbo

La Scuola di Italiano per Stranieri di 

Castel Maggiore opera da cinque anni, 

promossa e gestita dalla Caritas parroc-

chiale, col patrocinio del Comune di Castel 

Maggiore.

E’ attiva secondo il calendario scolastico e 

si avvale di insegnanti volontari. Nell’anno 

appena conclusosi ha registrato 37 iscri-

zioni di persone provenienti da 19 diverse 

nazionalità, residenti non solo a Castel 

Maggiore ma anche ad Argelato, San Gior-

gio di Piano, Galliera.

La base culturale degli allievi è la più varia, 

si va dall’analfabeta assoluto al laureato 

con master che conosce altre lingue. Le le-

zioni si svolgono nella Casa del Volontaria-

to, due giorni alla settimana, per due ore 

ciascuna. Quest’anno è stato attivato un 

corso speciale dedicato ai profughi ucraini.

Al termine del corso viene rilasciato un At-

testato di Frequenza che, pur non avendo 

valenza legale, attesta l’impegno e la buo-

na volontà dell’allievo nell’apprendimento 

della lingua italiana.

Il prossimo corso inizierà il 5 ottobre, per 

informazioni telefonare al n. 338 933 2238.

Course of italian language for foreigners

دورة تعـليـم اللغـة الإيطـلاية للأجـانـب
غير ملکيوں کے لئے اطلاوی زبان کا کورس
Curso de italiano para extranjeros

The course starts on

يف ةرودلا أدبت
ےہ اتوہ عورش سروک
El curso comienza el

05/10/2022

For information call

للعلم اتصل بنا
معلوماتی کال کے ليے
Para informacion llame

338 933 2238 n

La scuola di italiano per stranieri

LA DANZA NEWYORKESE
SBARCA A CASTEL MAGGIORE
Dopo due anni di stop, dovuti alla pandemia, il 7 
Maggio è tornata a Castel Maggiore la danza inter-
nazionale: un’esperienza straordinaria di Modern 
con le ballerine statunitensi della Parsons’s Dance 
Company di New York Zoey Anderson ed Abby Silva 
Gavezzoli. Grazie alla collaborazione tra Progetto 
Danza DEF di Trebbo, Comacchio in Danza, Consul-

ta di Trebbo, Città di Castel Maggiore e Polisportiva Progresso, sono state organizzate due 
Masterclass per giovani e giovanissimi ballerini. Più di 70 ragazzi e ragazze da tutta Italia sono 
arrivati a Castel Maggiore per questa tappa esclusiva, che ha regalato loro un’esperienza uni-
ca ed irripetibile e ha dato al nostro territorio una grande opportunità di crescita. n
Raffaella Casagrande, Presidente Consulta Frazionale di Trebbo di Reno



Nata da Olindo ed Erminia Sacchetti il 

3 maggio 1926 a Bentivoglio, iniziò il 

lavoro di mondina il primo giugno 1944. Nei 

mesi e negli anni successivi, educata dalle 

donne più anziane, aderì ad azioni di prote-

sta e rivendicative. Partecipò attivamente alle 

agitazioni ed agli scioperi delle mondine che 

si svolsero nel maggio e nel giugno 1944.

Militò nel battaglione Cirillo della 4ª brigata 

Venturoli Garibaldi ed operò a Bentivoglio, 

con funzione di staffetta, con il nome di 

battaglia "Mimì". Riconosciuta partigiana dal 

15 aprile 1944 alla Liberazione. 

Dal dopoguerra si impegna politicamente nel 

PCI, attraversando gli anni della ricostruzione 

e del benessere.

La sua storia di lavoro e passione politica è 

stata raccontata da Maurizio Garuti nel libro 

“Due soldi di cioccolata - Vita, amore, pas-

sione partigiana di una donna d’Emilia”.

La pubblicazione le valse, nel 2014, il ricono-

scimento cittadino dell’Ape d’argento: “Un 

Ci ha lasciato la partigiana 
Eleonora Sambri “Mimì” 
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lavoro particolarmente meritorio giunto nella 

fase della maturità, che aiuta a comprendere 

la condizione morale e materiale di quelle 

fasce di popolazione che, attraverso l’antifa-

scismo, la Resistenza e il sogno di un mondo 

nuovo, seppero riscattare una condizione 

sociale e politica di subalternità cui erano 

state relegate dal potere delle classi dirigenti 

e da vent’anni di fascismo”.

Lina Serenari, consigliera comunale eletta 

nel 1946, parlando di Eleonora e delle altre 

partigiane, scrisse: “Sono donne che hanno 

rischiato la loro vita e quella dei loro familiari 

e che, finita la guerra, si sono organizzate 

nei partiti, nei sindacati, nelle associazio-

ni, per affrontare nuove lotte, per andare 

avanti”. 

Cordoglio è stato espresso dalla Sindaca 

Belinda Gottardi: “se ne va una delle ultime 

testimoni della guerra di Liberazione, la sua 

vita di impegno e di riscatto è un esempio 

per tutte e tutti noi”. n

Eleonora con Belinda Gottardi e Marco Monesi nel 2014, in occasione del conferimento dell’Ape d’argento

Il 18 settembre si tornerà a festeggiare il 

Volontariato, il suo valore sociale, un pre-

zioso aiuto, un circolo virtuoso dove persone 

si mettono a disposizione di altre persone 

donando tempo ed energie. 

Circolo che necessita di risorse continue non 

solo economiche per continuare a vivere e 

svolgere le sue attività. La Consulta del Welfa-

re, che raccoglie a sé le associazioni di Volon-

tariato del territorio iscritte al suo Tavolo, da 

quest’anno ne sarà la promotrice. La soli-

darietà, importante impulso in questi ultimi 

anni, avrà la sua visibilità in uno spazio in cui 

testimoniare una vitalità sempre presente che 

spesso non appare.

Sarà una giornata di festa che partirà dalla 

mattina fino a sera dove le Associazioni 

avranno la possibilità di farsi conoscere 

promuovendo le loro iniziative. Una cornice di 

allegria e divertimento per grandi e bambini 

con giochi e musica accompagnati da buon 

cibo, accoglierà stand informativi e spazi di 

approfondimento dove le esperienze avranno 

la voce di chi le ha vissute.

Gli aggiornamenti e la programmazione 

completa saranno visibili sulla pagina della 

Consulta del Welfare.

Vi aspettiamo per festeggiare insieme. n

Anita Fondaroli

Vice Presidente della Consulta del Welfare

Volontariato in festa
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Dopo un lungo periodo di stop di tutte 

quelle attività che supportano e com-

pletano la didattica, finalmente l’Istituto 

Comprensivo di Castel Maggiore torna a 

vivere. 

Tanti gli eventi che hanno visto come pro-

tagonisti gli alunni di tutto l’Istituto.

I piccoli alunni della Scuola Primaria 

“C. Levi” si sono sfidati nel torneo delle 

miniolimpiadi contagiando con il loro 

entusiasmo e con la loro gioia la scuola, le 

famiglie e l’intero territorio. 

Le classi prime, seconde e terze della scuo-

la secondaria sono state coinvolte nell’e-

sposizione dei prodotti finali delle attività 

di tecnologia, francese ed educazione 

civica. 

Protagonisti dell’evento i progetti di 

tecnologia realizzati dagli alunni. Le classi 

terze si sono cimentate nella realizzazione 

di uno “studio di settore” sulle politiche 

energetiche in Italia. Gli alunni hanno 

approfondito lo studio delle centrali di pro-

duzione dell’energia elettrica e da giovani 

cittadini hanno approfondito il tema da 

diversi punti di vista: impatto ambientale e 

sociale, evoluzione tecnologica, approfon-

dimento sulle macchine, approfondimento 

di geopolitica per presentare un loro studio 

di fattibilità motivando la loro adesione o 

non adesione a quel particolare modello di 

sviluppo e invitando i cittadini intervenuti 

all’esposizione a confrontarsi su questi 

temi. Le classi seconde si sono cimentate 

nella ideazione di un “progetto di arredo 

per l’aula di arte e manualità”. 

È stato proposto un compito di realtà 

perché l’Istituto ha partecipato, e vinto, un 

finanziamento privato, bando CarisBo, per 

il riarredo dell’aula di arte e manualità di 

10.000 euro. 

I gruppi di lavoro hanno presentato la 

loro ipotesi progettuale realizzando uno 

“studio di fattibilità” in cui dovevano 

dimostrare che quanto da loro proposto 

per l’acquisto di riarredo dell’aula fosse 

adeguato alla richiesta in termini di funzio-

nalità didattica, di budget economico e di 

Scuola a tutto gas!
Tanti eventi per l’Istituto Comprensivo di Castel Maggiore
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fattibilità in termini di dimensioni fisiche. 

Il progetto ritenuto più completo darà le 

direttive per il riarredo dell’aula di arte e 

manualità. Le classi prime si sono cimenta-

te nella progettazione e nella realizzazione 

di un “porta oggetti per la scrivania”, par-

tendo da alcune richieste: l’oggetto doveva 

essere trasportabile, compatto, originale e 

riproducibile. Gli alunni hanno dato libero 

sfogo alla fantasia utilizzando tecniche, 

materiali, forme e geometrie senza alcuna 

limitazione.

Gli alunni delle classi di Pianoforte e di 

Flauto dell’Indirizzo musicale hanno par-

tecipato al Concorso Musicale Nazionale 

ESPERIA “Note sul registro”, in provincia 

di Como. 

I ragazzi hanno raggiunto risultati lode-

voli: quattro di loro hanno vinto il primo 

premio e otto il secondo premio. Si è 

particolarmente distinto l’alunno Leonardo 

Sensi della classe di Pianoforte, vincitore 

del 1° premio assoluto con un punteggio 

di 99/100. 

La classe 2D della scuola secondaria si è 

cimentata in una Staffetta di scrittura 

creativa sui temi della cittadinanza e della 

legalità. Il progetto è stato promosso 

dall’associazione culturale “Bimed” con lo 

scopo di creare una vasta condivisione di 

valori etici e civili che uniscano, attraverso 

la scrittura collettiva, tante ragazze e ra-

gazzi provenienti dalle più disparate scuole 

d’Italia.

L’Istituto non poteva rimanere inerme di 

fronte al trentesimo anniversario della 

strage di Capaci, così, grazie all’incontro 

con l’autore Enzo Mignosi, gli alunni delle 

classi quinte della scuola primaria e delle 

classi terze della scuola secondaria hanno 

potuto ascoltare dal vivo il racconto del 

cronista che ha conosciuto Giovanni Falco-

ne e vissuto minuto per minuto l’attentato 

del 23 maggio 1992, il botto che spazzò 

via in un lampo il magistrato, la moglie e i 

tre agenti della scorta. 

L’Istituto ha infine organizzato, a conclu-

sione del progetto di Bullismo e Cyber-

bullismo, che ha visto coinvolte tutte le 

classi del plesso “Donini-Pelagalli”, un 

momento per soli adulti, una conferenza 

dal titolo “Manuale di sopravvivenza per 

genitori, le nuove tecnologie tra social e 

video-games. 

La gestione dei rischi e la sicurezza dei 

propri figli”. 

Concludiamo complimentandoci con 

l’alunna Grandi Vittoria che, con un salto 

di ben 5,25 m, ha vinto il secondo premio 

nel salto in lungo, alla Finale Nazionale dei 

Campionati Studenteschi di Atletica Legge-

ra su pista svoltasi a Pescara dal 29 maggio 

2 giugno. 

La forte partecipazione della comunità, la 

grande sinergia scuola-famiglia e l’alleanza 

tra le fonti educative testimoniano l’impor-

tanza di un patto comune finalizzato alla 

crescita sana dei ragazzi. 

Il risultato dell’azione educativa della 

scuola è positivo solo se subordinato ad 

un lavoro comune, condiviso in tutti i suoi 

aspetti e condotto con energia e fermezza 

insieme alle famiglie e alle istituzioni locali.

Per L’Istituto Comprensivo. n

Prof.ssa Giulia Lorenti 

Dirigente Scolastica Antonietta Esposito
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Grand Jeté: attività al 100%

Grand jeté Dance Academy e Pilates 

Castel Maggiore esprimono soddisfa-

zione per le numerose iniziative svolte nel 

primo esercizio di piena attività dopo le 

restrizioni, che ci hanno visto tornare pro-

tagonisti ed avere un grande ed affeziona-

to seguito, che ringraziamo vivamente per 

esserci sempre vicino e per le numerose 

attestazioni di stima.

Notevole interesse ha riscosso il Talk 

show dedicato al benessere, organizzato 

al teatro Biagi D’Antona il 28 maggio in 

collaborazione con la Consulta Culturale: 

professionisti della medicina dello sport, 

della fisioterapia, della riabilitazione e della 

nutrizione si sono alternati in un vivace 

dibattito.

È stata rimarcata l’importanza del mo-

vimento, unito ad una sana alimenta-

zione, come fondamentale strumento 

per mantenere al meglio forma fisica e 

capacità e come fondamentale strumento 

di prevenzione dei traumi. L’attenzione è 

stata rivolta alle necessità di sportivi e non, 

con particolare attenzione alle esigenze dei 

meno giovani che attraverso una adeguata 

attività fisica possono e devono migliorare 

la qualità di vita mantenendosi attivi ed in 

forma.

L’anno accademico di Grand Jeté ha avuto 

il suo entusiasmante epilogo portando in 

scena al teatro Celebrazioni di Bologna, 

il 18 giugno, lo spettacolo “L’incredibile 

sogno di Clara” in cui tutti gli allievi della 

scuola hanno avuto modo di esprimersi 

danzando e mettendo in luce le capacità 

tecniche acquisite, durante l’anno, con 

impegno e dedizione. 

I corsi di danza riprenderanno i primi di 

settembre con una nuova offerta formativa 

che sarà ricca di novità, workshop, corsi 

con insegnanti ospiti e tanto altro. Abbia-

mo in programma, inoltre, uno spettacolo 

nel parco di Villa Salina durante il terzo 

week end di Settembre.

Pilates Castel Maggiore continuerà invece 

l’attività sino alla fine di luglio con l’obiet-

tivo di fornire attraverso un allenamento 

corretto e funzionale una ottimale forma 

fisica.

Maggiori info: 

l Danza: Tel 335 5992792,

Mail: info@grandjetedanceacademy.it 

l Pilates: Tel 349 3911391,

Mail: info@pilatescastelmaggiore.it 

Siamo su facebook e instagram n
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Un omaggio al loro capitano, una sosta 

davanti a quella casa di via Dante Alighieri 

dove Alessandro Zanardi da Castel Maggiore' è 

cresciuto assieme a papà Dino e mamma Anna. 

Si è fermata qui, per qualche minuto, la carova-

na di Obiettivo Tricolore, la grande staffetta di 

paraciclismo che fu proprio Zanardi ad inventare 

nel 2020 dopo il lockdown per riunire l'Italia e 

lanciare un messaggio di speranza, proprio alla 

vigilia del secondo anniversario (19 giugno 2020) 

da quel terribile incidente che vide coinvolto 

Zanardi proprio durante una frazione di questa 

staffetta, all'altezza di Pienza. I paraciclisti Luigi 

Zanetti, Francesco Demaio, Flavio Gaudiello 

e il triatleta Daniel Fontana, hanno fermato le 

loro handbike e biciclette per salutare mamma 

Anna che si è scesa in strada per applaudire il 

passaggio dei 'ragazzi' di Alex. La loro tappa 

si è poi conclusa alla Polisportiva di via Lirone 

dove ad attenderli c'erano la sindaca di Castel 

Maggiore Belinda Gottardi, l'Assessora allo 

sport Barbara Giannerini, i direttori sportivi di 

Obiettivo3 Barbara Manni e Pierino Dainese, 

la campionessa paralimpica Giusy Versace e 

l'azzurro di parabadminton Enzo Contemi. 

Felice del passaggio della staffetta la sindaca 

Belinda Gottardi: "Alex Zanardi è uno di noi, 

gli vogliamo bene, gli abbiamo conferito la 

benemerenza civica Ape d'Oro per il fortissimo 

esempio di cittadinanza attiva e perché siamo 

orgogliosi di essere la città di un campione 

come lui".

"La nostra è una comunità viva dal punto di vista 

sportivo e associativo e ringrazio tutte le società 

che oggi hanno contribuito a realizzare questa 

bella giornata dedicata allo sport paralimpico" 

ha aggiunto l'assessora Barbara Giannerini. 

La Polisportiva si è infatti trasformata in una 

sorta di villaggio dello sport paralimpico con 

le dimostrazioni della: Polisportiva Progresso, 

L'Arche Comunità Arcolbaleno, DLF sport 

Bologna - nuoto disabili, Amiko Parkinson, Le 

Chiavi di Casa, Campi D'Arte, Federazione Golf 

Emilia Romagna, Golf Zinella scherma, S.G. 

Fortitudo 1901 Tennis Tavolo e Circolo Tennis 

Tavolo Spin on Bologna, Boccia paralimpica 

a cura di FIB e il tiro con l'arco, assieme agli 

istruttori di Obiettivo3. 

Giusy Versace, con la sua travolgente energia 

e carica positiva, ha esortato tutti a seguire 

e tifare la staffetta fino a Cortina: "Noi atleti 

paralimpici dobbiamo essere uno stimolo, far 

capire, come sta già facendo Obiettivo3, che lo 

sport può regalare nuovi scenari e opportunità 

di vita." n

L’omaggio di Obiettivo Tricolore 
a Casa Zanardi
La staffetta, ideata da Alex nel 2020, ha raggiunto Castel Maggiore il 28 giugno 

PATTINAGGIO - Progresso Fontana 
ai Mondiali ed Europei 

La perseveranza dello staff tecnico dei 

gruppi sincronizzato senior e junior 

"Precision Skate Bologna", Sara Saletti, 

Sara Matucci e Serena Lambertini, a quasi 

dieci anni dall'ultima partecipazione ad 

un Campionato Mondiale, ha avuto i suoi 

frutti: con il terzo posto conquistato alla 

fine di maggio al Campionato Italiano FISR, 

il Sincro senior parteciperà al Campionato 

del Mondo a novembre in Argentina, men-

tre lo junior prenderà parte al Campionato 

Europeo.

Questo fantastico risultato è stato il giusto 

corollario di una stagione che era iniziata in 

maniera scoppiettante qualche settimana 

prima con il titolo di Campione Regionale 

Emilia Romagna portato a casa da entram-

bi i gruppi nelle rispettive categorie, che 

faceva presagire la correttezza della strada 

intrapresa, a conferma che il prestigioso 

terzo posto conquistato dal gruppo junior 

lo scorso anno, sia al Campionato Italiano 

che in quello Europeo in Spagna, non era 

affatto un caso isolato. 

È bene ricordare che "Precision Skate Bo-

logna", nome con il quale si presentano i 

due gruppi, è una coalizione di società (Pol.

Orizon Bologna, Casteldebole Bologna, Pol.

Lame Bologna, Pol.Spring Bologna, Pol.Funo 

Argelato, Arcispazio Piumazzo Modena e 

Gruppo Teatino Teramo) che collaborano da 

molti anni con la Progresso Fontana, grazie 

alla quale si è pervenuti a quella maturazio-

ne tecnica necessaria per poter competere 

adeguatamente con le migliori squadre in 

campo nazionale e internazionale. n
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Polisportiva Progresso:
arti marziali sempre più in alto

La Fijlkam (Federazione Italiana Judo Lotta 

karate Arti Marziali) ha aperto a Castel 

Maggiore presso la struttura di via Lirone 

un Centro Tecnico Federale Regionale. Nel 

centro vengono svolti e organizzati tutti i 

corsi di aggiornamento e gli allenamenti delle 

varie discipline: corsi per aspiranti allenatori, 

per passaggi di dan, allenamenti delle varie 

rappresentative Regionali di Judo, di Kata non 

che allenamenti delle varie categorie di Atleti 

a livello regionale (Es a/b, cadetti m/f, junior 

e senior m/f). Recentemente si è aggregata 

al Centro Federale anche la sezione Karate, la 

quale ha già organizzato un paio di corsi di 

aggiornamento per Insegnanti Tecnici. La Rap-

presentativa Regionale di Kata, prima di partire 

per i Campionati Europei di Tirana, ha fatto 

tappa presso il Centro Federale per una seduta 

di rifinitura. Si sono svolti anche i corsi per Pre-

sidenti di giuria e arbitri per incontri di Judo. A 

settembre l’attività del Centro Tecnico Federale 

riprenderà la sua attività ogni fine settimana 

con corsi, qualificazioni e allenamenti di tutte 

le categorie. Il 24 settembre si terrà l’inaugu-

razione ufficiale del nuovo Centro Federale 

Nazionale FIJLKAM, vi aspettiamo numerosi! n

Il responsabile Daniele Pareschi

ANCORA SUCCESSI PER LA CANNISTI CASTEL MAGGIORE
Il già cospicuo palmares della Cannisti Castel Maggiore Maver 
continua ad arricchirsi, incasellando nuovi successi per i propri 
atleti. Nel fine settimana del 11 e 12 giugno u.s., erano in 
programma due importanti avvenimenti. Uno internazionale 
con la disputa, a Szeghed in Ungheria, del Campionato del 
Mondo per Nazioni di pesca al colpo per la categoria dei diver-
samente abili. La Nazionale Italiana ha conquistato la medaglia 
d'argento, della squadra faceva parte anche il nostro socio 
Diego Bruina (nella foto), che ora può vantare il titolo di vice 
Campione del Mondo. Nello stesso fine settimana nel campo 
di gara Cavo Lama centrale in località Novi di Modena era in 

programma il Campionato Italiano Individuale di pesca al colpo per la categoria under 25. 
La "Castel Maggiore “ schierava due atleti, Erik Rimondi e Matteo Balducci. Al termine 
delle due prove Matteo Balducci conquistava il terzo gradino del podio aggiudicandosi al 
Medaglia di bronzo. Quindicesimo posto per Rimondi. n
Umberto Tarterini




